
农场到用户 垦荒人原产地大米等您来品尝！

垦荒人超市里的好吃的可不少，米面粮油、南北干货、休闲食品、调味蘸料、酒水冲饮，样样都是精心甄选而来的
精品。比如宁夏的枸杞、内蒙古的瓜子、山东的小枣、西班牙的橄榄油，应有尽有，简直是生活必备的食品配送超市。

而今天要介绍的是垦荒人超市的拳头产品之一——稻花香大米。

市面上的大米品种有
很多，比如国外的泰国香米、
印度香米，还有国内的福建
米、浙江米、稻花香大米……
其中，寒天黑土下种出的稻
花香大米好吃又有营养，只
要吃过的人，都说好吃到
可以不吃菜吃三碗！

垦荒人稻花香大米拥
有专门的种植基地，精选
纯正稻花香品种，种植于
黑龙江省五常市龙凤山。

这里黑土肥沃、阳光
充足，是一片水稻生长的
净土。自然条件下的水

稻吸收泥土的养分，引入
含微量元素的天然河水
进 行 灌 溉 ，河 水 清 澈 甘
洌。以拉林河、溪浪河、牤
牛河三大水系为主的大小
河流，千转百回，奔流不
息，灌溉着万亩稻田。流
经千年的磨盘山水系经暗
渠引入灌溉。

良好的生态环境、独
特的地理地貌、适宜的气
候条件和先进的栽培技
术，造就了稻花香大米营
养安全、品质优良、口感
好、香味浓郁等特点。

垦荒人稻花香大米虽
好，但是保存方法更重要。

垦荒人超市内的稻花
香大米有两种包装，一种是
普通包装，一种是真空包
装，不管是哪一种包装，拆
开后都要放置在通风干燥
的地方。为了防止大米生
虫，可以将花椒、大料等以
干净的布包裹起来，分多
处放入米中。

还有一个大家很关注
的问题是，大米能不能放入
冰箱。我们专门询问了营
养医师，医师介绍大米是可

以放入冰箱的，不过不能放
太长的时间。放置时间较
长的米在夏季最易生虫，而
冬季生虫率较低。最好是
不要冷冻，会影响米质的筋
道。可以放在保鲜层里，或
者放在通风干燥的地方，
不要晒着阳光就行了。还
有最重要一点，大米因生长
环境、储存加工及水分含量
不同，有不同的保质期，一
般储存时间长的大米相应
营养和口感都会降低，如
果出现霉变或者板结最好
不要食用。

垦荒人原产地优品甄选的
大米——新米准备上市啦！您
可以根据自己的口味选择喜欢
的大米，产自黑龙江五常的稻花
香大米、舒兰长粒香等多款大米
等你来品鉴！

垦荒人甄选原产地大米，经
过山泉水灌溉形成的自然味道，
阳光充足、土壤肥沃加之温差较
大，造就了成熟期长的优质晚
熟水稻品种。尤其是水稻灌浆
成熟的8月和9月，昼夜温差大，
使水稻的成熟相当集中。

今年的新米收获了，特推出
独具特色的垦荒人大米等待着
大家前去品尝。

现场可以参观品鉴，自己动
手蒸米、熬粥亲口品尝，垦荒人
系列大米上佳品质绝对称得上
一口醇香，回味难忘。

不仅如此，肥沃黑土孕育的
大米已经走向世界，第二届中
国·黑龙江国际大米节，10月 10
日-14日在哈尔滨国际会展体育
中心举办。稻花香作为产出于
黑龙江的代表性大米受到全世
界的瞩目，而垦荒人已经通过原
产地甄选将这一优品带到了平
顶山消费者们面前。

稻米飘香，现场品尝，还有
专属米计划等着您！

垦荒人食品，给你生活多样选择，
伴你四季都精彩！进店有惊喜！

大米小知识，你知道多少好米有源，垦荒人稻花香自然悠长

——米计划开始啦！
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□贾亮

昨天召开的十三届全国人大常委会第十四次会议
审议了未成年人保护法修订草案、预防未成年人犯罪
法修订草案。据透露，未成年人保护法修订草案在现
行未成年人保护法的基础上增加了许多内容，其中颇
受社会关注的，是网络沉迷防治即“网瘾防治”拟写入
未成年人保护法。专家据此建议，把禁止通过暴力虐
待、胁迫甚至电击等手段“治疗网瘾”写入法条，以立法
的方式保护未成年人的合法权益。

对未成年人而言，网络已经成为获取信息、学习知
识的重要工具。然而一些家长疏于陪伴孩子，再加上
游戏等内容具有极大的诱惑性，以致不少孩子养成了
不良上网习惯，甚至依赖成瘾。可以说，孩子陷入网
瘾，首先家长负有不可推卸的责任。孩子们心智尚未
成熟，三观也未确立，家长如不能正确教育、及时引导，
摆脱不了监护人职责缺失的嫌疑。

孩子有了网瘾，有家长“病急乱投医”，将孩子送入
治疗网瘾的机构。此类机构，常用的方法就是电击等
暴力治疗。已经是受害者的孩子，又将遭受精神和身
体的双重折磨。虽说非常之事必行非常之举，可这些
接受治疗的孩子受到的却是近乎“非人”和“废人”之
举，是不折不扣的二次伤害。通过大运动量帮助孩子
去网瘾尚可理解，可限制体位、拳打脚踢，甚至是予以
电击，究竟是“面对沉疴须下猛药”的对症之方，还是饮
鸩止渴的江湖偏方？因为遭受电击、殴打而导致的悲
剧已经发生多起，孩子不仅网瘾没能治好，反而成为暴
力虐待的牺牲品，被摧残的身心留下巨大伤痕，甚至付
出了生命的惨痛代价。即便是涉嫌违法犯罪的毒瘾患
者，在强制戒毒所里，也不会受到这般对待。事实还证
明，电击等暴力手段治疗网瘾不仅残忍，其实也几乎无
效。很多被治疗机构鉴定为“康复”的患者，一回到正
常的环境，不仅很快复发，甚至变本加厉。所以，多年
来，舆论反复呼吁废除电击等暴力治疗方法。

网瘾需要治疗，但需要的是保护性的治疗，而非破
坏性的治疗。未成年人沉溺网络固然不好，但暴力治
疗则是实打实的恶行。《未成年人网络保护条例（送审
稿）》明确指出：任何组织和个人不得通过虐待、胁迫等
非法手段从事预防和干预未成年人沉迷网络的活动。
治疗网瘾，离不开科学知识、离不开专业人士，草台班
子、江湖郎中信不得。期待立法防治青少年网瘾，也期
待立法禁止电击等非法治疗手段。

上医治未病。对更多未成年人来讲，防止网瘾的
形成更为重要，也更可行。家庭、学校、社会要携起手
来，技术上严防死守、感情上关爱呵护、教育上理性引
导，不让我们的孩子只能在虚拟世界里寻找精神慰藉，
而又不得不在现实世界里接受暴力治疗。

网瘾孩子岂能
再受电击伤害

□吕德为

近来老年大学“一座难求”的新闻
频发，老年大学的稀缺性开始为各界
关注。根据中国老年大学协会的数据
显示，国内现有7.6万余所老年学校，包
括参与远程教育在内的老龄学员共有
1300余万人。作为对比，当前中国60岁
及以上老年人口约2.49亿，供求矛盾突
出。一些城市老年大学对入学提出了
极为严格的资格审核，比如北京多家公
立老年大学要求入学者有北京户口；在
成都老年大学，学校招生数预计是
2000多人，实际报名的却有两万多人；
在上海，个别老年大学办学点出现老年
人凌晨三四点钟排队报名的情况。

老年大学火爆有几个原因。第
一，现在生活条件、医疗条件都好了，
过去“人活七十古来稀”，现在活到八
十九十也不稀奇。老人多了，老年大
学自然就有了足够的生源。第二，不
少老年人退休金、养老金充裕，家庭负
担小，除了物质享受，也开始追求精神
上的满足。加上过去不少人年轻时没
上过大学，老年大学正好圆了他们年
轻时的读书梦。第三，老年大学办学
上带有公益性质，老人上学的目的比

较简单，不求学位不图职业技能，而无
论公立还是民营，老年大学收费普遍
不高，大多数一个学期下来也就几百
元，老人家能接受。这些原因的叠加，
推动了当下的老年大学热。

俗话说“活到老，学到老”。老年
大学的火爆，说明如今老年人对于精
神生活的追求，对终身学习的重视。
那么多人报名，丰富业余生活、陶冶情
操只是其中一方面原因，加入老年大
学，多交朋友、增强社会交往、满足老
年人的心理需求，这才是老年大学学
位供不应求的深层次原因。想想这些
老人家，辛辛苦苦工作几十年，年轻时
上有老下有小，为家庭为子女辛苦了一
辈子。现在年纪大了，把生活重心放回
自己身上，这很合理。上老年大学，不只
是在于能多学一两门知识和手艺，更重
要的是心态上，活到老学到老，保持人际
交往，避免同社会脱节，无论从哪方面
讲，对老年人的身心健康都有好处。最
起码，出去上上课，总比困在家里被上
门推销保健品的骗子骚扰要好。

从社会角度来讲，应该树立一种
观念，那就是老年人不是社会负担，而
是社会财富。投资老年教育是一件有
回报的事。为什么这么说？两年前广

州曾发布过一份《长者义工发展状况
调查报告》，报告显示，广州长者义工
的数量超过 10 万，平均年龄 68.3 岁，
他们参加义工服务的人均次数达到
13次，成为社区第二大义工群体。因
此，如果老年人想打发时间、扩大圈
子，不一定要用上老年大学的办法，做
义工也是一个途径。相应地，老年大
学若能针对老年人需求，提供相应的
义工技能实操培训，不失为一件两全
其美的事。

应该说，近年来国家对于老年大
学建设越来越重视，不少地方的老年
大学被当作社会基本公共服务、民生
工程、民心工程来对待。但目前我国
公立老年大学经费主要来源是政府财
政拨款，民营则薄利经营勉强维持，短
时间内要大量增加学额不容易。而在
发达国家，比如美国，除了政府投入，
老年大学也会引入市场机制、吸收社
会捐赠，以不同方式提高老年大学的
自我“造血”功能。我国人口众多，老
龄化又在不断加剧，如何做好老龄化
社会的“供给侧结构性改革”，希望有
关部门能够在国内外已有经验的基础
上，积极研究对策，尽量满足老年朋友
的需求。

“请直接说出您要办理的业务。”拨打部
分银行客服电话时，用户经常听到这样一句
提示。当前，运用语音识别等技术的智能客
服已成为银行和电商平台的“标配”，但记者
采访发现，很多看起来高效的智能客服，“答
非所问”是常见现象，用户体验参差不齐。

专家表示，客服智能化可以降低人工成
本，但提升效率不能拿用户当“小白鼠”做实
验。未来，相关行业应进一步探索人工客服
和智能客服相结合，给用户提供更好的服务
体验。 新华社发 商海春 作

网瘾需要治疗，但需要的是保护性的治疗，
而非破坏性的治疗。未成年人沉溺网络固然不
好，但暴力治疗则是实打实的恶行。

那么多人报名，丰富业余生活、陶冶情操只是其中一方面原因，加入老年大学，多交朋友、增强
社会交往、满足老年人的心理需求，这才是老年大学学位供不应求的深层次原因。

老年大学“一座难求”，老年教育要开拓新渠道

不“走心”的智能客服


